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опрос

Общий объем доходов областного бюджета в 2015 году запланирован в сумме  
101 млрд 946,4 млн рублей, общий объем расходов – 113 млрд 751,1 млн. 

В будущем году собственные поступления в бюджет (это те налоговые и 
неналоговые поступления, которые область зарабатывает самостоятель-
но) по плану составят 81 млрд 922,1 млн рублей, что обеспечит 80% 
всего объема доходов областной казны. Пятая часть доходов областного 
бюджета – это федеральные средства. Их предполагаемый объем –  
20 млрд 24,3 млн рублей.

Структура основных источников налоговых и неналоговых доходов 
на 2015 год практически не изменится: налог на доходы физических лиц 
составит 43% в объеме собственных поступлений; налог на прибыль – 
22%; налог на имущество организаций – 16%; акцизы – 9%. 

Объем средств на содержание органов власти уменьшен в целом на 9%. 
Благодаря дополнительным вложениям инвестиционного характера на 18% 
снижены собственные расходы на дорожную деятельность, на 12,5% – финан-
сирование госпрограммы капитального строительства. Кроме того, значительно 
сокращены расходы на проведение мероприятий – в среднем на 10 – 50% в зависимости 
от их эффективности в конкретной отрасли. При этом общая тенденция сокращения расходов не коснулась 
основных обязательств области – финансирования социальной сферы, образования и здравоохранения. 

В полном объеме сохранены средства, направляемые на предоставле-
ние мер социальной поддержки жителей. На реализацию социальной 

политики области в 2015 году будет направлено 27 млрд 379,9 
млн рублей. По сравнению с первоначальным планом 2014 года 

эти расходы вырастут на 6%. Также сохранены все дополни-
тельно установленные на уровне области льготы и выплаты.

На финансирование образования в 2015 году предусмо-
трено 30 млрд 388,8 млн рублей (прирост 0,5%), здраво-
охранения – 22 млрд 882,6 млн рублей (прирост 6%). В 
результате областной бюджет останется социально ориен-

тированным. А доля расходов социальной направленности в 
2015 году составит 73%. 

В будущем году, учитывая ограниченность доходов, эконо-
мические риски и продолжающийся рост расходной нагрузки, 

областной бюджет сохранит дефицитность. Однако если в 2014 году 
бюджет был принят с предельно разрешенным законодательством раз-

мером дефицита, то в 2015 году он будет ниже этого уровня и составит 14,4% 
налоговых и неналоговых доходов или 11 млрд 804,7 млн рублей. При этом в 
2016 году предусмотрено снижение дефицита до 9,9%, а в 2017 – до 6,6%. 

Бюджет-2015 
в цифрах

Подготовка к проведению публичных слушаний 
по проекту бюджета области проходила при небы-
валой активности общественности. Отмечен боль-
шой интерес к процедуре обсуждения бюджета со 
стороны общественных организаций, политиче-
ских партий и со стороны просто неравнодушных 
граждан.

Заявки на участие в публичных слушаниях по-
ступали как в письменной форме, так и через 
интернет-приемную официального сайта Зако-

нодательного Собрания Челябинской области. Как от-
метили в региональном парламенте, такого количества 
желающих принять участие в обсуждении проекта бюд-
жета ранее не наблюдалось. В адрес Законодательного 
Собрания направлены десятки заявок – коллективных 
и индивидуальных. Так, в день проведения слушаний в 
здание областного парламента придет группа студентов 
Челябинского госуниверситета. Молодые люди решили 
лично познакомиться с процессом обсуждения главного 
финансового документа области.

Традиционно в публичных слушаниях примут участие 
большинство общественных организаций, которые дей-
ствует на территории региона и объединяют различные 
категории южноуральцев. Среди участников слушаний 
представители Общественной палаты Челябинской об-
ласти, представители Советов ветеранов, профсоюзов, 
молодежных общественных организаций и организаций 
людей с ограниченными возможностями, творческих 
союзов. В этом году в обсуждении бюджета примут уча-
стие и непарламентские партии. Заявку направило регио-
нальное отделение партии «Родина».

Столь же активно южноуральцы направляли пред-
ложения и замечания к проекту главного финансового 
документа области. Основной характер предложений – 
просьбы и замечания, касающиеся повседневной жизни 
челябинцев. Людей волнует пенсионное обеспечение, за-
кон о капитальных ремонтах, вопросы инфраструктуры. 
Ни одно из этих обращений не останется без внимания. 
Традиционно каждое из поступивших на горячую линию 
предложений или вопросов тщательно отрабатывается.

Напомним, публичные слушания являются обяза-
тельной процедурой, предшествующей принятию бюд-
жета. В публицистике публичные слушания часто име-
нуют институтом прямой демократии. Они обеспечивают 
гласность при подготовке и принятии проекта бюджета. 
Кроме того, слушания позволяют выявить общественное 
мнение и получить наказы избирателей в процессе вер-
стки главного финансового документа региона.

Почему я Пойду  
на ПуБличные слушания?

Ирина Воротникова, преподаватель права социально-
го обеспечения Челябинского государственного колледжа 
информационно-промышленных технологий и художе-
ственных промыслов:

– В этом году я буду принимать участие в публичных слушаниях 
вместе со студентами-юристами нашего колледжа, чтобы увидеть 
работу законодательного органа власти в действительности, а 
не только на страницах учебников. Бюджетные слушания – это 
прекрасная возможность для ребят изучить работу Законода-
тельного Собрания Челябинской области изнутри. Они будущие 
юристы, которые готовятся к работе в органах социальной защиты 
населения, и должны знать, как разрабатывается и принимается 
закон, определяющий жизнь всего региона и решающий вопросы 
социального обеспечения граждан в частности.

Ирина Левина, пенсионерка: 
– При изучении проекта закона у меня возник ряд вопросов, от-

веты на которые я надеюсь получить во время доклада министра 
финансов Андрея Пшеницына или в процессе обсуждения. Мне 
интересно узнать, как реализуются налоги, которые мы платим, 
куда они тратятся. Как формируется доходная и расходная часть 
бюджета, в частности, какие есть еще источники доходов помимо 
налоговых отчислений. Также хотелось бы узнать, что входит в 
строку «Иные бюджетные ассигнования», как сформированы в 
бюджете межбюджетные трансферты и предоставление субсидий 
бюджетным организациям. Кроме того, очень часто говорится об 
инновациях, на них из бюджета выделяются немалые средства, 
поэтому меня интересует, какие инновационные проекты есть и 
ожидаются в Челябинской области.

Виктор Чернобровин, управляющий отделением Пенси-
онного фонда РФ по Челябинской области, депутат ЗСО:

– Я всегда посещаю заседания рабочих групп по подготовке 
проекта бюджета и публичные слушания, высказываю предложе-
ния, настаиваю на принципиальных вопросах. Я считаю, что проект 
бюджета на будущий год, безусловно, будет принят. Я внимательно 
изучил его параметры и расчеты и не нашел ничего, что могло бы 
вызвать вопросы. Единственное, что сегодня меня беспокоит, это 
финансовая ситуация, создаваемая в нашей стране извне. Но я 
уверен, что никаких серьезных изменений не произойдет.

Александр Журавлёв, председатель комитета ЗСО по 
социальной и молодежной политике, культуре и спорту 
(фракция «Единая Россия»):

– Публичные слушания – это площадка для обмена мнения-
ми органов государственной власти и народа. Это единственная 
возможность для жителей области обсудить, задать вопросы и 
узнать непосредственно у руководителей региона, занимавшихся 
разработкой проекта бюджета, как он формировался, какие цели 
и задачи ставились во время работы, достигнуты ли они. В свою 
очередь мы, депутаты и представители органов исполнительной 
власти, имеем возможность услышать мнения, пожелания и кри-
тические замечания граждан.

Подготовила Оксана ВЕЛИКАЯ

открытый Бюджет
СЕГОДНЯ В ЧЕЛЯБИНСКЕ В БОЛЬШОМ ЗАЛЕ ЗАСЕДАНИЙ РЕГИОНАЛЬНОГО ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО 
СОБРАНИЯ ПРОЙДУТ ПУБЛИЧНЫЕ СЛУШАНИЯ ПО ПРОЕКТУ ЗАКОНА ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ 
«ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ НА 2015 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2016 И 2017 ГОДОВ».

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области:

– На мой взгляд, проект закона «О бюджете Челябинской области на 
2015 год и плановый период 2016 – 2107 годов», принятый правительством 
Челябинской области, на сегодняшний день является самым оптимальным. 
Как и прежде, он носит социально ориентированный характер: более 70 
процентов всех средств, заложенных в бюджет, направлено на социальные 
расходы. Конечно, дорабатывать проект бюджета, вносить в него измене-
ния можно и нужно. Именно поэтому проводятся публичные слушания по 
проекту бюджета. Итогом слушаний станут рекомендации, которые будут 
рассмотрены на заседании комитета по бюджету и налогам. А уже на но-
ябрьском заседании областного парламента проект бюджета будет принят 
в первом чтении, чтобы в промежутке между первым и вторым чтениями 
субъекты законодательной инициативы смогли внести свои поправки.
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Тема формирования рынка жилья 
социального использования сегод-
ня становится одной из наиболее 

актуальных. 
Как отметил Юрий Карликанов, в июле 

2014 года в Жилищный кодекс были вне-
сены изменения, которые закрепили поло-
жения о формировании рынка доступного 
арендного жилья для граждан, имеющих 
невысокий уровень дохода.

– И сегодня для реализации положений 
федерального законодательства должен 
быть принят ряд нормативных правовых 
актов на уровне субъекта РФ, – подчер-
кнул первый вице-спикер. – В целях подго-
товки таких нормативных правовых актов 
и создана наша рабочая группа, в состав 
которой вошли депутаты Законодательно-
го Собрания, руководители региональных 
министерств и ведомств, а также главы 
крупных городов.

Нововведениями в ЖК РФ определены:
1) категории граждан, которым могут 

быть предоставлены жилые помещения по 

найму социального использования (нуж-
дающиеся в улучшении жилищных усло-
вий граждане, если их доход не позволяет 
им приобрести жилье за счет собственных 
средств и они не могут быть признаны 
малоимущими);

2) срок предоставления таких помеще-
ний (от 1 года до 10 лет);

3) перечень наймодателей (государ-
ственные и муниципальные органы, упол-
номоченные ими организации, а также 
организации (юр. лица) – собственники 
помещений частного жилищного фонда, 
отвечающие требованиям, установленным 
правительством РФ).

Устанавливать размер платы за наем 
будет наймодатель. Размер такой платы 
не должен превышать максимальный 
уровень платы, установленный субъек- 
том РФ.

Вести учет граждан для установления 
очередности предоставления им жилых 
помещений в наемных домах социального 
использования и определять уровень до-

хода очередников будут органы местного 
самоуправления.

Чтобы все эти законодательные нормы 
заработали, на уровне субъекта РФ необ-
ходимо выработать и принять порядка 12 
новых нормативно-правовых актов. 

В частности, законами субъекта должны 
быть определены порядок определения до-
хода, а также установления максимального 
размера дохода граждан и стоимости их 
имущества в целях признания нуждающи-
мися в предоставлении жилых помещений 
по договорам найма социального исполь-
зования; порядок учета граждан, нуждаю-
щихся в предоставлении жилых помещений 
по договорам найма соц. использования, в 
том числе порядок принятия на учет, отказа 
в принятии и снятия с учета. 

На первом заседании рабочей группы 
был рассмотрен законопроект, устанавли-
вающий такие порядки. В обсуждении про-
екта приняли участие ряд депутатов, пред-
ставители областного управления Мин- 
юста России, прокуратуры Челябинской об-
ласти, а также администраций Магнито-
горска, Челябинска и Копейска. 

Члены рабочей группы в целом одобри-
ли законопроект и приняли решение с уче-
том доработок вынести его на заседание 
Законодательного Собрания Челябинской 
области в ноябре 2014 года к рассмотре-
нию в первом чтении.

Кроме того, было предложено, чтобы 
ряд нормативных подзаконных актов был 
разработан и утвержден правительством 
Челябинской области.

С наступлением осенних холодов вопросы, 
связанные с качеством предоставляемых 
услуг ЖКХ, вновь вышли на первый план. 
Это наглядно продемонстрировали приемы 
граждан в Южноуральске и Еманжелинске, 
проведенные в конце октября депутатом 
Законодательного Собрания области 
Владимиром Перезоловым (фракция 
«Единая Россия»).

-По итогам прошедшего в Челябинске 
форума «ЖКХ – новое качество» в 
ЗСО была активизирована работа по 

обновлению общероссийского законодательства в 
коммунальной сфере, – подчеркивает парламен-
тарий. – Сегодня требуется буквально «ручная на-
стройка» в решении многих вопросов ЖКХ, так как 
практика применения ряда законов выявляет все 
новые точки напряжения и недоработки, которые 
необходимо оперативно устранять.

Например, в Южноуральске жители пожало-
вались на то, что при принятии индивидуальных 
показаний водоснабжения не учитываются литры, 
а только кубические метры, а при снятии показа-
ний общедомового прибора учета учитываются 
литры. Это, по мнению жильцов, вынуждает их 
оплачивать часть общедомовых нужд дважды – 
сначала как потребленные всеми жильцами, а в 
последующем, при округлении, как личное потре-
бление. Четкий ответ местного «Водоканала» мог 
бы снять все вопросы, но такого ответа не последо-
вало, что и вызвало обращение к депутату. А ведь 
о необходимости полной открытости в сфере ЖКХ 
неоднократно говорил президент нашей страны 
Владимир Путин.

Еще одна жалоба поступила на то, что в ре-
зультате введения оплаты общедомовых нужд 
по водоснабжению граждане, установившие ин-
дивидуальные приборы учета воды, оказались в 
невыгодном положении. Им приходится платить 
за недобросовестных соседей, которые не устано-

вили приборы учета, но при этом сдают квартиры 
внаем.

Вопрос поднимался неоднократно. Депутатами 
ЗСО подготовлены и уже направлены в Госдуму 
для утверждения поправки, которые дают право 
председателям советов домов фиксировать факт 
проживания в квартире незарегистрированных 
лиц. На основании данного акта появится воз-
можность начислять коммунальные услуги. Также 
предлагается установить обязанность собственни-
ка информировать исполнителя коммунальных 
услуг о количестве проживающих в жилом по-
мещении лиц.

В Еманжелинске от жителей многоквартирного 
дома № 6 по ул. Бажова поступила жалоба на рабо-
ту управляющей компании: внутридомовые сети 
отопления не заизолированы, имеют место боль-
шие теплопотери, температура в квартирах около 
14 градусов, крыша дома находится в плачевном 
состоянии, стены также нуждаются в ремонте. Не-
однократные обращения жителей в управляющую 
компанию не дают результатов.

Подобные случаи медлительности в работе 
управляющей компании далеко не редки. И в этом 
отношении серьезный шаг вперед – переход к 
лицензированию УК, который начался с 1 сентября. 
Теперь, если компания получает два замечания в 
результате невыполнения своих прямых обязан-
ностей по обслуживанию на одном и том же жилом 
доме, то она может быть наказана вплоть до от-
зыва лицензии и передачи дома другой управляю-
щей компании.

– Жители Еманжелинска пожаловались также 
на износ инфраструктуры, электросетей, – рас-
сказывает Владимир Перезолов. – Один из двух 
кабелей, посредством которых осуществляется 
электроснабжение дома по ул. Фрунзе, 31, вышел 
из строя. Жители, оказавшиеся без резервного ис-
точника питания, опасаются, что в случае возник-
новения аварии на оставшемся кабеле возможно 
полное прекращение электроснабжения дома. Об-

ращения в сетевую организацию и администрацию 
с целью выяснить, кому принадлежит кабель и кто 
должен содержать его в пригодном для эксплуата-
ции состоянии, не дали никаких результатов.

Я как депутат уже подготовил все необходимые 
запросы, и данную конкретную ситуацию мы раз-
решим, тем более что положительный опыт рабо-
ты имеется. Совместно с региональным штабом по 
работе с потребителями электрической и тепловой 
энергии в Еманжелинске налажено электроснаб-
жение улицы Заозерной: заменены опоры и линии 
электропередач.

Одновременно ситуация с электроснабжением 
дома по ул. Фрунзе, 31, демонстрирует, что в рас-
поряжении жителей нет механизмов взаимодей-
ствия с ресурсоснабжающими и сетевыми органи-
зациями, которые бы помогли защитить им свои 
законные интересы. Наша обязанность как законо-
дателей – вносить изменения в эту практику, что-
бы жители многоквартирных домов могли добить-
ся результата самостоятельно и оперативно. А еще 
это показывает необходимость особого внимания 
со стороны власти к состоянию инфраструктуры в 
населенных пунктах. Считаю, что в обязательном 
порядке нужно вносить изменения и продлевать 

действие программы ликвидации так называемых 
неэффективных котельных. В сельской местности и 
малых городах необходимо находить инвестици-
онные возможности для поддержания на совре-
менном уровне инфраструктуры тепло- и электро-
снабжения, чтобы условия проживания на селе, в 
поселках и малых городах были комфортными. И 
это должно быть закреплено в законе.

Многие законы имеют местное значение и 
принимаются непосредственно на уровне обла-
сти. Но на сегодняшний день сложился и четкий 
механизм внесения поправок в общероссийское 
законодательство. Депутаты Законодательного 
Собрания области работают в своих территори-
ях и непосредственно сталкиваются с пробелами 
и недоработками в законодательной сфере. На 
основе обращений граждан мы готовим поправ-
ки, рассматриваем их на комиссиях и комитетах 
и направляем для утверждения в Государствен-
ную Думу РФ. В результате предложения жителей 
становятся законом. Параллельно ведется разъ-
яснительная работа в территориях, где активные 
граждане все чаще хотят пользоваться данными 
им правами, чтобы отстаивать свои законные 
интересы.

жилье социального исПользования 
должно стать достуПным

тема жкх – самая актуальная

13 ноября в Законодательном Собрании состоялось 
первое заседание рабочей группы по вопросу 
разработки нормативных правовых актов Челябинской 
области, необходимых для реализации Федерального 
закона «О внесении изменений в Жилищный кодекс 
Российской Федерации и отдельные законодательные 
акты Российской Федерации в части законодательного 
регулирования отношений по найму жилых помещений 
жилищного фонда социального использования». 
Вел заседание первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания области Юрий Карликанов 
(фракция «Единая Россия»).
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Ирина ЯББАРОВА, фото Наиля ФАТТАХОВА

ЗАКОн В дЕйСтВИИ

У муниципалитетов прибавились 
полномочия, а значит, и зона 
ответственности стала значительно 
больше. ни один год депутаты 
Законодательного Собрания Челябинской 
области лоббировали проект закона 
о передаче с федерального на 
муниципальный уровень ряд полномочий, 
в том числе и право контролировать 
исполнение муниципальных правовых 
актов по вопросам благоустройства. 

Госдума поддержала  
челябинских законодателей 

В течение двух лет южноуральские зако-
нодатели активно добивались внесения 
изменений в федеральный закон об 

административных правонарушениях. Руково-
дил этой работой вице-спикер Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель 
комитета по законодательству, государственно-
му строительству и местному самоуправлению 
Семен Мительман (фракция «Единая Россия»), 
который в оперативном режиме работал над про-

ектом закона, участвовал в рабочих совещаниях 
с федеральными парламентариями. Во многом 
внесение изменений в федеральное законода-
тельство стало возможным благодаря большой 
поддержке в этом вопросе депутата Госдумы от 
Челябинской области Дмитрия Вяткина (фракция 
«Единая Россия»).

На октябрьском заседании депутаты об-
ластного Заксобрания внесли соответствующие 
изменения в региональное законодательство, 
чтобы привести его в соответствие с федераль-

ным. В первую очередь речь идет о внесении 
изменения в статью 7 закона «Об админи-
стративных комиссиях и о наделении органов 
местного самоуправления государственными 
полномочиями по созданию административных 
комиссий и определению перечня должностных 
лиц, уполномоченных составлять протоколы об 
административных правонарушениях» и закон 
«Об административных правонарушениях в Че-
лябинской области».

Как прокомментировал заместитель пред-
седателя южноуральского парламента Семен 
Мительман, согласно внесенным изменениям 
органы местного самоуправления могут отныне 
организовывать и осуществлять муниципальный 
контроль за соблюдением требований и правил 
благоустройства, установленных муниципальны-
ми правовыми актами, а также федеральными и 
региональными законами, если соответствующие 
виды контроля отнесены к полномочиям органов 
местного самоуправления.

Более того, теперь на законодательном уров-
не за должностными лицами органов местного 
самоуправления закреплено право составлять 
протоколы за ряд административных правона-
рушений, в том числе за невыполнение пред-
писаний органа местного самоуправления, 
осуществляющего муниципальный контроль об 
устранении нарушений правил благоустройства, 
которые были утверждены муниципальными 
правовыми актами. Таким правом наделены гла-
ва администрации муниципального образова-
ния, заместитель главы муниципалитета, руково-
дители и заместители руководителя структурного 
подразделения администрации муниципального 
образования, у которых есть полномочия для 
осуществления муниципального контроля в соот-
ветствующих сферах деятельности.

Город станет чище и уютнее

В муниципалитетах Челябинской области 
уже кипит работа по приведению мест-
ного законодательства в соответствие с 

областным.
Председатель постоянной комиссии по мест-

ному самоуправлению и межмуниципальному 
сотрудничеству администрации города Челябин-
ска Владимир Бодров заметил, что работа депу-
татов Законодательного Собрания Челябинской 
области по принятию столь важных законода-
тельных изменений была проведена внушитель-
ная и кропотливая.

– Четыре года назад началась достаточно 
серьезная работа по вопросу созданий правил 
благоустройства города Челябинска, – рассказал 
Владимир Бодров. – Основная задача этого до-

кумента заключалась в том, чтобы сформиро-
вать правовую основу для наведения порядка 
в нашем городе. Реализация этого документа 
потребовала внесения изменений в законода-
тельство Челябинской области и Российской Фе-
дерации. При Законодательном Собрании была 
создана рабочая группа, которая разработала ряд 
предложений, в том числе и законодательные 
инициативы для изменения федерального за-
конодательства, чтобы муниципалитеты могли 

исполнять свои обязательства в полном объе-
ме. Ранее федеральные законы не позволяли 
накладывать штрафы на нарушителей правил 
благоустройства, составлять на них протоколы 
об административном правонарушении, таким 
образом муниципальный контроль отсутствовал. 
Но на сегодняшний день благодаря совместным 
усилиям с Законодательным Собранием удалось 

добиться внесения изменений в федеральное 
законодательство, которые дают право муни-
ципальным органам власти подобный контроль 
осуществлять. Только надо понимать, что на этом 
работа не закончена. На сегодняшний день ра-
бочая группа, созданная при Законодательном 
Собрании, продолжает действовать. Предстоит 
еще более детально проработать все нюансы. 
Возможно, в скором будущем будут разработаны 
и внесены другие предложения по совершен-
ствованию законодательства в рамках муници-
пального контроля. В конечном итоге все это 
делается для того, чтобы наш город и область 
становились чище, уютнее и краше.

а у нас во дворе…

Своим видением реализации обновлен-
ного законодательства поделилась глава 
Калининского района города Челябин-

ска Евгения Глухова. Она уверена: за наруше-
ние правил благоустройства, за равнодушие к 
разрухе, которая царит во многих муниципали-

тетах должно быть соответствующее наказание 
должностных лиц. При этом ответственность в 
данном случае должны разделять и местные 
жители. И механизм, который сейчас начина-
ет действовать в муниципальных образованиях 
благодаря внесению изменений в федеральное 
законодательство, по мнению главы Калинин-
ского района, даст толчок к наведению порядка 
в данной сфере.

– В рамках ранее действующей редакции за-
кона об административных правонарушениях 
никто из сотрудников администрации органов 
местного самоуправления не мог выписывать 
протоколы и накладывать штрафы. Даже участ-
ковые уполномоченные полиции разводили 
руками и говорили, что этот вопрос не в их ком-
петенции, – прокомментировала Евгения Глу-
хова. – И очень здорово, что сейчас механизм, 
который позволит навести порядок в этой сфере, 
заработает. И надо отметить, что сами жите-
ли активно поддерживают решение депутатов 
и глав местных администраций в решении этих 
проблем.

На сегодняшний день главное, по мнению Ев-
гении Глуховой, наработать правоприменитель-
ную практику. 

мунициПальный контроль:  
Полномочия утверждены
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Проект «России важен каждый ребенок», 
инициированный партией «Единая Рос-
сия», призван помочь детям обрести се-

мью. В Челябинской области, как и во всей стране, 
он стартовал в прошлом году. О том, что удалось 
сделать за это время, каковы проблемы и пер-
спективы устройства детей в семьи, шла речь на 
заседании рабочей группы проекта. Символично, 
что мероприятие проходило в приемной семье 
депутата Законодательного Собрания Александра 
Мотовилова. В первый день лета парламентарий 
стал главой большой приемной семьи. В День за-
щиты детей девять воспитанников челябинского 
детского дома № 6, от 5 до 16 лет, переехали на 
новое место жительство – в престижный поселок 
закрытого типа в черте города. Их домом стал 
просторный двухэтажный коттедж, со вкусом и с 
любовью обустроенный новыми родителями. 

– Нам важно оценить динамику проекта, 
проанализировать результаты: сколько детей, 
оставшихся без попечения родителей, выявле-
но, сколько устроено в семьи, – комментирует 
координатор партийного проекта «России важен 
каждый ребенок» Марина Поддубная. – С другой 
стороны, интересен личный опыт семьи Мотови-
ловых, которые приняли на воспитание девять 
детей. Без этого все наши разговоры останутся 
лишь сухой статистикой.

рождение семьи

В этот день жизнь в приемной семье шла 
своим чередом. Пятеро старших детей 
были в школе, младшие Егор и Иван – в 

детском саду. Дома находились только 10-летняя 
Вика и 12-летний Женя – они учатся во вторую 
смену. Вместе с папой ребята познакомили гостей 
со своим домом. В холле, где обычно собирает-
ся вся семья, – картины, плазменная панель, 
роскошный диван, в кухне – посудомоечная ма-
шина. Ванные комнаты оборудованы джакузи и 
душевой кабиной. В гараже настоящая велопар-
ковка – у каждого ребенка свой велосипед. В 
доме образцовая чистота. Поддерживают ее сами 
ребята. Каждый день назначается дежурный по 
дому, он отвечает за порядок. Дети вполне са-
мостоятельные. Могут приготовить несложные 
блюда – поджарить яичницу, сварить макароны. 
Охотно убирают снег во дворе, а летом с удоволь-
ствием ухаживали за розами. 

Мальчики, а их в семье шестеро, занимают три 
комнаты, одна из которых выделена для старшего 
– 16-летнего Егора. Здесь созданы все условия для 
занятий и отдыха. 

В комнатах девочек роль экскурсовода берет 
на себя Виктория. 

– Мне здесь нравится, – спокойно и уверенно 
отвечает на вопросы гостей девочка. – Теперь у 
меня есть папа и мама, много братьев и сестры. 
Вместе мы устраиваем праздники, отмечаем дни 
рождения. А на каникулах все вместе ездили на 
озеро Зюраткуль. 

В подарок от федерального руководства пар-
тии «Единая Россия» приемной семье подарили 
14-местный автобус. Удобный транспорт для со-
вместных путешествий. Первая поездка была на 
Зюраткуль, впереди – новые маршруты. За ру-
лем – глава семейства. Александр Александрович 
имеет водительскую категорию D, поэтому вправе 
управлять автобусом. 

– Ребенку нужен не только теплый дом, ком-
фортные условия, прогулки, путешествия. Очень 
важно каждодневное внимание, личное участие 
родителей в его воспитании и любовь, – убежден 
Александр Мотовилов. 

Именно поэтому он вместе с супругой долго 
и ответственно готовился к предстоящему собы-
тию. Несмотря на то что у Мотовиловых хороший 
родительский опыт – у них две родные дочери, 
принять в семью сразу девять детей с разными 

характерами, темпераментами, способностями 
непросто. Требуется подготовка – и моральная, и 
психологическая, и финансовая. 

ответственный выбор

Желание создать приемную семью у 
Александра Мотовилова укрепилось 
во многом благодаря проекту «России 

важен каждый ребенок». Депутаты Законода-
тельного Собрания и его председатель Владимир 
Мякуш постоянно посещают детские дома обла-
сти, помогают в решении существующих проблем, 
организуют экскурсии для детей. 

– Мы с Владимиром Викторовичем и други-
ми коллегами объехали многие учреждения для 
детей-сирот (на территории Челябинской области 
их больше 50). Обратили внимание, что у детей 
есть все необходимое: и одежда, и хорошее пита-
ние, и условия для комфортной жизни, – расска-
зывает Александр Александрович. – Но мы заме-
тили, что детям не хватает общения: им хочется, 
чтобы рядом был не только педагог, воспитатель, 
но и отец и мать. Когда мы приезжали к ребятам, 
они просто не отходили от нас, не хотели отпускать. 
Тогда я понял: мы с супругой на правильном пути. 

Конечно, на первых порах не все складывалось 
безоблачно. Ведь у каждого приемного ребенка 
непростая судьба: у большинства из них родные 

мамы и папы были лишены родительских прав. 
Но вместе, преодолевая трудности, и взрослые, и 
дети шли навстречу друг другу. 

– Я, как приемный отец, очень волновался: 
смогу ли уделять достаточно внимания времени 
воспитанию, – признается Александр Мотовилов. 
– Прошло пять месяцев с тех пор, как мы вместе. 
И сегодня могу сказать: у нас полноценная семья. 

Родительская любовь согрела сердца детей, их 
способности раскрылись, подобно розе, за которой 

бережно ухаживает садовник. Ребята стараются 
радовать родителей. В этом учебном году они пе-
решли в новую школу, недалеко от дома. Учиться 
стали лучше, чем раньше. 

– Наши дети – молодцы! – не скрывает гордо-
сти отец. – Первую четверть все окончили на чет-
верки и пятерки. А Вика у нас вообще отличница. 

Для девочки это настоящее достижение. Впер-
вые ее успеваемость – на одни пятерки. 

время творчества

-Делать уроки помогают наши воспи-
татели – Елена Павловна и Надеж-
да Ивановна, – раскрывает секрет 

школьных успехов Вика. Опытные педагоги – на-
дежные помощники приемной семьи. 

А еще дети занимаются спортом, тренируются 
в бассейне и, что редкость для современной дет-
воры, ходят в библиотеку. 

– Мы сразу договорились: каждый день кроме 
учебников читаем художественную литературу, 
– говорит Александр Мотовилов. – Я строгий, 
требовательный отец. Нельзя во всем идти на по-
воду у детей. Считаю такое воспитание ущербным. 
У ребенка должно быть чувство ответственности, 
долга. Но в то же время нужно поощрять ребенка, 
уделять внимание его досугу, общению с ним. 
Строгость и любовь неотделимы друг от друга. 

Родители не перестают удивляться талантам 
детей: они хорошо поют, танцуют, читают стихи, 
рисуют, даже умеют ходить на руках и показывать 
фокусы. 

– Наши дети – творческие личности. И мы по-
стараемся сделать все для дальнейшего развития 
их способностей, чтобы ребята выросли гармонич-
ными людьми, – говорит Александр Мотовилов. 
– Хотелось бы, чтобы и в России, и в Челябинской 
области было как можно больше таких семей. 

Считаю, что государству выгоднее помогать при-
емным семьям, чем содержать детские дома. 

В этом году более четырехсот воспитанников 
южноуральских детских домов были устроены 
в приемные семьи – на 50 процентов больше, 
чем за тот же период 2013 года. Сейчас на 
Южном Урале работает 22 школы приемных 
родителей, 800 выпускников получили соответ-
ствующие свидетельства. Из них 85 процентов 
уже выбрали себе детей и готовятся к их приему 
в семью. В планах – создание еще четырех 
консультативных служб для кандидатов в при-
емные родители. 

чтобы мир стал добрее

Как рассказала начальник управления со-
циального развития регионального ми-
нистерства социальных отношений Ирина 

Буторина, сейчас из 18 тысяч детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, свыше 13 
тысяч воспитываются в семьях. Только в этом году 
семью обрели 2593 ребенка – на девять процен-
тов больше, чем в прошлом году. 

В настоящее время на Южном Урале более 
девяти тысяч детей-сирот находятся под опекой, 
2754 ребенка усыновлены, а 1800 детей живут в 
приемных семьях.

Вместе с тем четыре тысячи южноуральских 
воспитанников учреждений для детей-сирот еще 
ждут родителей. Проблема в том, что в регионе 
по-прежнему появляются дети, оставшиеся без 
попечения родителей. В 2014 году выявлено 2024 
ребенка. Они занимают освободившиеся места в 
детских домах, интернатах и в дальнейшем боль-
шинству из них также придется искать родителей. 
Есть и другие причины, которые тормозят темпы 
устройства детей в семьи. Например, южноураль-
цы неохотно принимают в семьи детей старше 
восьми лет, ребятишек с инвалидностью. Слож-
ности возникают с устройством братьев и сестер. 
Разлучать их нежелательно, однако не каждая 
семья готова взять на воспитание сразу несколько 
детей. 

– В сентябре губернатор утвердил региональ-
ный план по сокращению числа детей-сирот в 
Челябинской области. Поставлены конкретные 
задачи, определены новые направления работы, 
– комментирует Ирина Буторина. – 

Продолжится работа по профилактике семей-
ного неблагополучия, по формированию посто-
янно действующих, профессиональных приемных 
семей.

Чем больше будет таких семей, тем меньше 
будет детских слез, а мир станет немного добрее.

Главное в жизни любого человека, будь то дошколенок или подросток, – чтобы рядом 
были любящие папа и мама. К сожалению, иногда обстоятельства складываются так, что 
ребенок остается без семьи. тогда заботу о нем берет государство. Сегодня в детдомах 
Южного Урала созданы комфортные условия для жизни и развития детей. не хватает 
только родительской теплоты и внимания. 

счастливое детство – каждому реБенку

Наталья Фирсанова, фото Наиля Фаттахова
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Поздравляя студентов колледжей, выс-
ших учебных заведений, аспирантов 
ведущих вузов региона, Владимир 

Мякуш заметил, что учеба – это тяжелый труд, 
но без знаний в современном мире не обой-
тись, ведь от уровня образования, профес-
сиональной подготовки зависит успешность в 
жизни, карьера человека.

– Мы часто говорим о будущем Российской 
Федерации, нашего родного края, и я нисколько 
не сомневаюсь, что это будущее будет светлым, 
успешным, – обратился к стипендиатам спикер 
южноуральского парламента. – Будущее – это 
вы, молодые, перспективные, талантливые. От 
вас зависит дальнейшее развитие нашей стра-
ны, Челябинской области. Вам предстоит от-
вечать за социально-экономическое развитие 
нашей родины. И депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской области не напрасно 
учредили стипендии лучшим представителям 
молодежи. Тем самым мы хотим стимулиро-
вать ваш интерес к науке, к достижениям, к 
профессиональному и личностному росту. И 
мне очень приятно осознавать, что каждый из 
вас понимает, насколько важно учиться и раз-
виваться. Все в ваших руках, ваш дальнейший 
успех во многом зависит именно от вас самих.

Особую благодарность Владимир Мякуш 
выразил преподавателям и научным руково-
дителям, которые вкладывают душу в воспи-
тание молодежи.

Спикера Заксобрания поддержал его заме-
ститель Александр Журавлев, который отметил, 
что стипендии вручаются ежегодно лучшим из 
лучших. Отбор претендентов на награду про-
водится с учетом определенных критериев. 
Учитывается не только успешность в учебе, но 
и активность в общественной, студенческой 
жизни, научные достижения и открытия.

– Стипендия – это в определенной степени 
признание депутатами Законодательного Со-
брания Челябинской области ваших заслуг в 
учебе, высокая оценка вашего труда и целеу-
стремленности, – заметил Александр Журав-
лев, поздравляя стипендиатов. – Кроме того, 
при рассмотрении представлений учитывается 
и мнение педагогов, научных руководителей, 
ведь кому, как не им, давать рекомендации на 
своих воспитанников. И я рад, что среди юж-
ноуральской молодежи большое количество 
талантливых молодых людей, тех, кто не боит-
ся ответственности, сложностей, лидерства. 

Стоит отметить, что в этом году стипендии 
областного парламента вручались уже один-
надцатый раз. Присуждается она за особые 
успехи в учебе, творческой, общественной, 
научной, экспериментально-конструкторской 
деятельности, подтвержденные публикациями 
в научных изданиях, патентами на изобрете-
ния, дипломами и другими документами за 
победы и призовые места в международных, 
российских, областных конкурсах, смотрах, 
олимпиадах и выставках.

В этом году наград были удостоены 185 
человек. Из них 15 аспирантов, 55 студентов 
высших учебных заведений, 85 студентов кол-
леджей и 30 молодых южноуарльцев, которые 

обучаются по программам подготовки квали-
фицированных рабочих.

Как признались многие стипендиаты, награ-
да такого уровня подстегивает на дальнейшие 
успехи в учебе и науке.

– Здорово, что действует такая стипендия, 
– считает аспирант третьего года обучения 
Челябинской государственной агроинженер-
ной академии Елена Шукшина. – Это говорит 
о том, что власть обращает внимание на науку, 
на молодых ученых, и то, что мы делаем, 
не оставляет никого равнодушными. А самое 
главное – меня, как молодого ученого, под-
стегивает на дальнейшие научные разработки.

Кстати, научные разработки Елены Шук-
шиной уже запатентованы и с каждым годом 
увеличивают свою популярность. И не напрас-
но. Проекты действительно оригинальны, но 
в то же время просты в своем механизме. Все 
научные изобретения относятся к энергосбере-
гающим технологиям. 

– Первый патент получен на зерносушил-
ку, которая основана на пленочном электро-
нагревателе в режиме щадящих температур, 
– рассказала Елена. – В первую очередь это 
актуально для рапса, посевы которого у нас 
с каждым годом увеличиваются. При сушке 
рапса по нашим технологиям в 95 – 98 про-
центах идет прорастание зерен. Второй патент 
– на обсушку древесины: за пять суток она 
достигает первого класса, и ее можно исполь-
зовать в любом производстве. И третий патент 
получен также на обсушку по нашим техноло-
гиям высоковлажных продуктов: рыбы, мяса, 
помидоров, абрикосов. Мы проводили опыты 
на томатах, и надо отметить, что по вкусо-
вым качествам и внешнему виду в результа-
те обсушки они ничего не теряют, полностью 
соответствуют европейским стандартам. Что 
касается рынка сбыта, то пока мы только в 
начале решения этого вопроса. Хотелось бы 
занять свою нишу, а пока наши основные по-
требители – это узкий круг: родные, друзья, 
коллеги. Но все они высказывали только по-
ложительные впечатления. Конечно, сталкива-
емся порой с непониманием, неверием людей 
в эти технологии, но специалисты знают, что за 
подобными энергосберегающими технология-
ми – будущее.

В актуальности подобных разработок уве-
рена и старший преподаватель агроинженер-
ной академии, научный руководитель Елены 
Шукшиной Валентина Афонькина, директор 
малого научного предприятия, которое соз-
дано при вузе. Она рассказала, что на пленку, 
которая используется при обсушке, уже по-
лучен сертификат. Это дает право официально 
использовать технологии в системе отопления 
зданий, сооружений, трубопроводов, строи-
тельных объектов.

Научной разработкой уже заинтересовались 
в Екатеринбурге, Санкт-Петербурге.

– Сейчас мы занимаемся реализацией 
большого проекта – разрабатываем сушиль-
ные установки для производителей чая, – 
добавила преподаватель агроинженерной 
академии. – Завод находится в Екатеринбур-

ге. Специалисты завода никак не могли по-
добрать температуру при сушке чая, чтобы 
сохранялась ценность их продукции. Мы уже 
разработали для них соответствующую тех-
нологию. Что касается партнерства с Санкт-
Петербургом, то там есть институт пищевых 
технологий, который заинтересовался нашими 
разработками для сушки специй и лекарствен-
ных трав в Европе. 

Кстати, Валентина Афонькина призналась: 
подобными разработками активно пользуется 
сама – сушит яблоки, груши, делает сборы для 
чая, пробовала сушить томаты. И даже дача 
научного сотрудника государственной агроин-
женерной академии отапливается благодаря 
подобным энергосберегающим технологиям.

стимул к усПеху
В канун Международного дня студента в Законодательном Собрании Челябинской об-

ласти состоялось вручение стипендий областного парламента студентам и аспирантам 
учебных заведений Южного Урала. С праздником стипендиатов поздравили спикер регио-
нального парламента Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия») и заместитель пред-
седателя Законодательного Собрания Александр Журавлев (фракция «Единая Россия»).

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

– Вручение стипендии лучшим южноу-
ральским студентам и аспирантам ста-
ло уже доброй традицией. Каждый год в 
канун Международного дня студента мы 
приглашаем цвет молодежи Челябинской 
области в Законодательное Собрание, 
чтобы отметить их успехи в учебе, на-
учной деятельности. 

Уверен, что среди сегодняшних стипен-
диатов – будущие руководители, успеш-
ные политики, известные ученые. Сегод-
ня у каждого из них есть шансы проявить 
себя, а стипендия Законодательного 
Собрания Челябинской области – это еще 
один стимул развиваться, заниматься 
наукой, творчеством.

Ирина Яббарова, фото Наиля Фаттахова
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новые контакты

В рамках визита Владимира 
Катренко на Южный Урал со-
стоялась его встреча с пред-

седателем Законодательного Собра-
ния Владимиром Мякушем и совеща-
ние с губернатором области Борисом 
Дубровским. Также прошла рабочая 
встреча в Контрольно-счетной палате 
региона.

Помимо этого Владимир Семено-
вич посетил и учебно-научные лабора-
тории Челябинского государственного 
университета, встретился с ректором 
университета Дианой Циринг и чле-
нами ученого совета. Здесь с гостем 
поделились опытом в сфере взаи-
модействия: рассказали о деятель-
ности учебно-методического центра 
Контрольно-счетной палаты области 
при ЧелГУ.

Не менее насыщенной была и 
программа визита в Снежинске, где 
Владимир Катренко провел заседание 
президиума Союза муниципальных 
контрольно-счетных органов России 
и встретился с руководством город-
ского округа, депутатами городско-
го собрания депутатов, директором 
ФГУП «Российский федеральный ядер-
ный центр – Всероссийский научно-
исследовательский институт техниче-
ской физики имени академика Е.И. 
Забабахина» Михаилом Железновым. 

совещание 
на высшем уровне

Однако рабочими встреча-
ми дело не ограничилось. 
В Челябинске состоялось 

межрегиональное совещание «Опыт 

укрепления финансовой дисциплины, 
предупреждения финансовых нару-
шений и предотвращения потерь бюд-
жетной системы». В работе совещания 
приняли участие исполняющий обя-
занности председателя правительства 
Челябинской области Сергей Комяков, 
главный федеральный инспектор в 

Челябинской области аппарата полно-
мочного представителя президента 
РФ в Уральском федеральном округе 
Артем Пушкин, глава города Магни-
тогорска Евгений Тефтелев, предста-
вители контрольно-счетных органов 
субъектов РФ, руководители и спе-
циалисты министерств и ведомств 
Челябинской области. Организаторы 
специально постарались расширить 
круг участников, чтобы добиться мак-
симальной отдачи.

Совещания на подобном уровне 
для контрольных органов не в но-
винку, однако показательно, что на 

данной встрече присутствовали пред-
ставители федеральной Счетной па-
латы. Сама тема крайне актуальна, 
и ее постановка говорит об интересе 
руководства области и страны к дан-
ному вопросу. 

Председатель Контрольно-счетной 
палаты Сочи Владимир Астафьев (к 
слову, наш земляк, родом из поселка 
Рудничное Саткинского района) поде-
лился с контрольными органами Челя-
бинской области опытом осуществле-
ния внешнего финансового контроля 
на объектах зимней Олимпиады 2014 
года. Председатель Счетной палаты 
Тюменской области Дмитрий Олегович 
Огородников сделал доклад о перспек-
тивах взаимодействия контрольно-
счетных органов на примере Уральско-
го федерального округа.

Во время совещания состоялось 
награждение медалями «За службу 
на благо России», «За укрепление фи-
нансового контроля России» и знаком 
отличия «За безупречную службу» I 
степени. Эти награды были вручены 
ряду руководителей области за вклад 
в формирование и организацию эф-
фективной деятельности системы 
государственного и муниципального 
финансового контроля.

обратить внимание

Особое внимание обратили на 
то, что недостаточно фикси-
ровать и выявлять наруше-

ния в исполнении бюджета. Гораздо 
важнее постараться действовать на 
опережение, предотвращать возмож-
ные нарушения.

– Наша задача не только выявить 
случаи неправомерного использова-
ния бюджетных средств, – говорит 
председатель Контрольно-счетной 
палаты Челябинской области Эдуард 
Тарасов, – но и сформировать жесткий 
заслон, не позволяющий допускать 
подобные нарушения впредь.

Конечно, сам этап выявления 
тоже имеет большую значимость, но 
Контрольно-счетная палата старает-
ся употребить максимум усилий на 
то, чтобы исключить предпосылки 
недобросовестного использования 
средств, минимизировать возможные 
потери бюджета.

Это задача не только контрольно-
счетного органа, но и его союзников, 
– а таковыми Счетная палата считает 
представителей практически всех ве-
домств: социальной защиты, здраво-
охранения, строительства, образова-
ния и многих других, – всех, кто рабо-
тает в сфере исполнения бюджета. 

продолжение 
на президиуме

Работа продолжилась в Сне-
жинске, где прошел прези-
диум Союза муниципальных 

контрольно-счетных органов (МКСО), 
на котором присутствовали глава Сне-
жинского городского округа Анатолий 
Тимошенков, глава администрации 
Снежинского городского округа Вадим 
Абакулов, директор ФГУП «Российский 
федеральный ядерный центр – Все-
российский научно-исследовательский 
институт технической физики имени 
академика Е.И. Забабахина» Миха-
ил Железнов, депутаты собрания 
депутатов Снежинска, руководите-
ли региональных и муниципальных 
контрольно-счетных органов. На по-
вестке дня стояло в общей сложности 
40 вопросов. Участники президиума 
обсудили проблемы аудита в сфере 
закупок: перечень необходимых ме-
тодик и стандартов его проведения, 
полномочия контрольно-счетных ор-
ганов в этой сфере и другие не менее 
актуальные вопросы. 

Счетная палата Снежинска подели-
лась своим опытом проведения кон-
трольных мероприятий в части по-
ступления доходов в местный бюджет. 
Научно-методическая комиссия Союза 
МКСО сделала доклад о деятельности 
своих представительств в Приволж-

ском, Уральском и Сибирском округах, 
а также осветила ряд других вопро-
сов.

Все пункты повестки удалось 
должным образом рассмотреть, по 
ним были приняты соответствующие 
решения. В целом работа оказалась 
крайне плодотворной.

о настоящем и будущем

Таким образом, Контрольно-
счетная палата Челябинской 
области ознакомилась с 

богатейшим опытом работы других 
субъектов и федеральных счетных ор-
ганов. Подобные межрегиональные 
совещания и плановые президиумы 
дают уникальную возможность све-
рить свои позиции, поделиться мне-
ниями о том, как следует работать. 

Контрольно-счетные органы наше-
го региона также смогли поделиться 
информацией о своей деятельности. 
Эти сведения, несомненно, будут 
крайне полезны гостям. Ведь Челя-
бинск стал местом проведения сове-
щания отнюдь не случайно. Как отме-
тил Владимир Катренко, Челябинская 
область – один из наиболее развитых 
регионов страны в сфере экономики. 
Эффективная система внешнего госу-
дарственного и муниципального кон-
троля, созданная в нашем регионе, 
также может служить примером для 
других. Во всех 43 городских округах 
и муниципальных районах области 
функционируют контрольно-счетные 
органы. Со всеми поселениями заклю-
чены соглашения. Многие регионы 
России не имеют такой разветвлен-
ной и работоспособной системы, по-
зволяющей противостоять неэффек-
тивному использованию бюджетных 
средств и поддерживать финансовую 
дисциплину.

Участники совещания и президиу-
ма надеются на продолжение столь 
плодотворного взаимодействия. Эти 
надежды могут стать реальностью 
уже в будущем году: в мае 2015 года в 
Магнитогорске планируется провести 
конференцию Союза муниципальных 
контрольно-счетных органов России.

Руководство Контрольно-счетной 
палаты Челябинской области увере-
но, что такого рода совещания по-
могут всем участникам достичь са-
мых лучших результатов. Это один из 
способов ускорить движение к тому 
моменту, когда каждый бюджетный 
рубль будет работать и приносить 
пользу: с вложением в образование 
станет расти качество обучения на-
ших детей, с вложением в здраво-
охранение – меры по обеспечению 
здоровья граждан. Руководство 
Контрольно-счетной палаты Челя-
бинской области не сомневается, что 
этого можно добиться.

финансы Под контролем

Надежда МЕДВЕДКИНА

В октябре с рабочим визитом Челябинскую область посетил аудитор 
Счетной палаты РФ, председатель Союза муниципальных контрольно-
счетных органов России Владимир Катренко. В рамках визита был 
проведен ряд встреч и совещаний с участием коллег из других регионов 
страны и представителей контрольных органов федерального уровня.
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они охраняют Покой 
граждан
депутат Законодательного Собрания области Сергей Кравчук 
(фракция «Единая Россия») поздравил с профессиональным 
праздником сотрудников ОВд.

Этот день важен для тех, кто охраняет наш повседневный покой. 
Раньше 10 ноября был Днем милиции, сегодня – День сотрудников 
органов внутренних дел, но суть их службы осталась прежней.

Депутат Сергей Кравчук несколько лет поздравляет сотрудников органов 
внутренних дел Коркинского, Еткульского и Октябрьского районов весьма 
оригинально: он дарит лучшим полицейским и членам их семей билеты в 
театр, в кино – приобщает к прекрасному блюстителей порядка.

В далеком 1984 году строите-
ли Миньяра подарили горо-
ду детский сад № 6 «Золотой 

ключик». Это название, как показало 
время, оказалось очень символич-
ным. Ведь коллектив, который сло-
жился здесь за 30 лет, умеет находить 
ключик к сердцу каждого маленького 
воспитанника.

В минувшую пятницу детсад № 6 
пригласил гостей на празднование 
своего 30-летнего юбилея. Торжество 
открыли полноправные хозяева празд-
ника – воспитанники детского сада. 
Нарядные, взволнованные и не по воз-
расту сосредоточенные, они, пожалуй, 
лучше других прониклись важностью 
события.

Вслед за ними на сцену вышла за-
ведующая детским садом Ольга Чистя-
кова, возглавляющая это учреждение 
уже 12 лет. Изменения, что произошли 

в детском саду за последние годы, вид-
ны всем жителям Миньяра. «Золотой 
ключик» радует пышным цветеньем 
клумб и цветников, чистотой, благо-
устроенностью, удобством и комфор-
том. Результаты этого труда лучше вся-
ких слов демонстрировали малыши. 
В этот праздничный день они пели, 
читали стихи и танцевали. 

«Коллективу детского сада доста-
ется самая трудная работа, – сказал в 
своем поздравительном слове и де-
путат Александр Решетников. – Ведь 
дети приходят к вам в самом нежном 
возрасте. Занятые родители возлагают 
на вас большинство проблем воспита-
ния, обучения и развития своих малы-
шей. Помимо всего прочего, вы учите 
детей жить в коллективе. Благодаря 
усилиям воспитателей в школу прихо-
дят не только воспитанные дети, но и 
целые детские коллективы, из которых 
формируются классы».

Депутат передал юбилярам по-
здравления от депутатского корпуса 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области и вручил благодарствен-
ные письма ЗСО ряду сотрудников: 
старшей медсестре Л.Ф. Брюнеткиной, 
учителю-логопеду Т.Н. Васильевой, 
воспитателям Е.В. Решетниковой и Г.В. 
Лашмановой. 

Завершилась череда юбилейных 
поздравлений теплыми словами ро-
дителей нынешних воспитанников 
детского сада.

Скромные по размеру и большие 
по социальной значимости 
юбилейные торжества 
состоялись в Саткинском доме 
ветеранов. Этому уникальному 
учреждению  
6 ноября исполнилось десять 
лет. Среди тех, кто пришел 
поздравить ветеранов, – депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области Леонид 
Урмашов (Фракция «Единая 
Россия»).

Помимо депутата со словами 
поздравлений в адрес вино-
вников торжества к собрав-

шимся обратились глава Саткинского 
муниципального района Александр 
Глазков, глава Сатки Иван Игнатов, 
гендиректор Торгового дома Группы 
Магнезит Василий Верзаков.

Десятилетний опыт саткинцев 
послужил примером для подража-
ния: в большинстве муниципальных 
территорий региона равняются на 
Саткинский дом ветеранов. «Здесь я 
со своей Фаиной Фёдоровной имею 
все условия для достойного, как 
нынче говорят, комфортного про-
живания, – оценивает своё жилье 
в Доме ветеранов участник Великой 
Отечественной войны из Айлино 
Леонид Михайлович Никитин. – В 
нашей двухкомнатной квартире соз-
даны все удобства. Здесь под боком 
всегда есть услуги медиков, работа-
ет свой магазин. Покушать готовим 

сами. Общаемся, дружим с соседя-
ми. На каждый праздник, как сегод-
ня, приходят с концертами детские 
и взрослые творческие коллективы. 
Что еще надо на радость и утешение 
пожилому человеку?»

Вместе с пожилыми людьми юби-
лейный праздник отмечают коллек-
тив и руководитель Дома ветеранов 
Марина Жданова. Она возглавляет 
учреждение с момента его открытия 
и вместе со своими коллегами ста-
рается, чтобы каждый день прошел 
для представителей старшего воз-
раста под знаком особой заботы и 
внимания.

Праздник же в Доме ветеранов 
проходил по-семейному: с цветами, 
многочисленными подарками, пес-
нями, плясками, шутками и весе-
льем. А депутат Леонид Урмашов 
позаботился о вкусном и приятном 
застолье на традиционном в этом 
учреждении чаепитии.

«золотой ключик» открывает таланты

дом Большой заБоты

депутат Законодательного Собрания области Александр 
Решетников (фракция «Единая Россия») принял участие в 
праздновании юбилея миньярского детского сада.

6 ноября первый заместитель 
председателя Законодательного 
Собрания области Юрий 
Карликанов (фракция «Единая 
Россия») в Верхнеуральском районе 
принял участие в праздновании 
дня района.

В день рождения принято под-
водить итоги уходящего года. 
«Несмотря на экономические 

трудности, в этом году нам с вами уда-
лось привлечь в район более 41 мил-
лиона рублей на газификацию, которая 
пройдет в Верхнеуральске, поселках 
Форштадт и Межозерный, – отметил 
вице-спикер. – Более 18 миллионов 
рублей выделено на ремонт межпо-
селковых дорог и почти 22 миллиона 
– на ремонт улично-дорожной сети 
внутри поселений. В Верхнеуральске 
заканчивается строительство котель-
ной физкультурно-оздоровительного 
комплекса, газовой котельной «Росте-
лекома» и трех котельных агротехни-
кума. Совместно с руководством райо-
на нам удалось решить одну из про-
блем поселка Межозерного – постро-

ить и отремонтировать существующие 
подводящие теплосети, что, в свою 
очередь, позволило в безаварийном 
режиме войти в отопительный сезон. 
Но осталось и много вопросов по дан-
ному поселку: это и снабжение водой, 
газификация, очередь в детские сады. 
Хотя проблема по детским садам стоит 
еще в районе остро, но в этом году мы 
отремонтировали один из старейших 
детских садов Верхнеуральска – «Ря-
бинка», только на этот детский сад мы 
привлекли в район более 46 миллио-
нов рублей. Не остались без внимания 
и детские сады в территориях: ремонт 
произведен в садах поселков Фор-
штадт, Бабарыкинском, Карагайском, 
Петропавловском, Нововронинском. В 

перспективе – строительство нового 
детского сада на 120 мест и школы на 
600 мест в Верхнеуральске».

Юрий Карликанов подчеркнул, что 
депутаты Законодательного Собрания 
будут и впредь пристально следить 
за развитием района, пожелал всем 
верхнеуральцам стабильности и про-
цветания.

Как отмечают жители, в районе за 
последних четыре года действитель-
но многое изменилось: каждая про-
блема теперь стоит на контроле ру-
ководства района и депутатов ЗСО. В 
день 88-летия района верхнеуральцы 
наградили Юрия Карликанова знаком 
за заслуги перед Верхнеуральским 
районом.

депутат Законодательного 
Собрания области Владимир 
Гладских (фракция «Единая Россия») 
поздравил магнитогорскую школу 
№ 63 имени металлурга Алексея 
Грязнова с полувековым юбилеем.

Подарки к юБилею Депутат отметил, что в магнитогорской систе-
ме образования школа имени Алексея Грязнова 
является флагманом, продолжая творчески раз-
виваться и совершенствуя учебный процесс в ногу 
со временем.

В копилку материально-технических ресурсов 
школы Владимир Гладских передал многофункцио-
нальный центр. Но главный подарок депутат вручил 
еще летом: полностью обновлен забор вокруг шко-
лы, старые окна заменены на пластиковые, внутри 
здания обновлены рекреации, актовый зал, полы, 
стены спортивного зала и раздевалки.

В честь круглой даты в зале городского концертного объ-
единения собрались педагоги, воспитавшие не одно 
поколение магнитогорцев, нынешние ученики вместе с 

родителями, выпускники разных лет, шефы и депутаты.

за заслуги Перед районом
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на прошлой неделе в Челябинске 
побывал Герой России, летчик Владимир 
Шарпатов. Его визит проходил в 
рамках проекта «Патриотами не 
рождаются», реализуемого при 
участии Общественного совета 
по патриотическому воспитанию 
и военно-шефской деятельности 
при Законодательном Собрании 
Челябинской области. 

Легендарный летчик, чей подвиг по-
служил основой для знаменитого 
фильма «Кандагар», посетил южно-

уральский парламент, где встретился с предсе-
дателем Законодательного Собрания области 
Владимиром Мякушем. Состоялся живой и 
заинтересованный обмен мнениями о раз-
витии и поддержке различных направлений 
патриотических программ, сохранении памя-
ти о Героях СССР и России, развитии кадетского 
движения, в котором также приняли участие 
депутат Государственной Думы РФ Дмитрий 
Вяткин, Герой России Сергей Зяблов, руково-
дители совета шефов Игорь Михайлов и Де-
нис Богатырев. Владимир Шарпатов, который 
является избранным депутатом Тюменской 
областной Думы, с интересом ознакомился 

с экспозицией музея парламентаризма на 
Южном Урале, опытом работы общественных 
советов. 

Затем состоялись встречи Героев России 
Владимира Шарпатов и Сергея Зяблова с кур-
сантами ЧВВАКУШа – «кузницы штурманских 
кадров» России, студентами военного факуль-
тета ЮУрГУ, мастерами предприятия «Ураль-
ская бронза».

Кроме того, на областном сборном пункте в 
Копейске Герои России приняли участие в цере-
монии напутствия призывников Челябинской 
области, направляющихся для прохождения 
службы в гвардейскую Оренбургскую казачью 
танковую бригаду. Они рассказали ребятам 
о верности долгу, о важности дружбы, под-
держки товарищей, о величии нашей Родины 
и сбережении традиций службы. 

На другой день почетных гостей встречала 
Уральская государственная академия ветери-
нарной медицины, где состоялась встреча с 
представителями органов власти и обществен-
ности, студентами, курсантами авиационного 
технического колледжа, старшеклассниками 
Троицка. С эмоциональным подъемом про-
шел визит Героев России в гвардейскую Орен-
бургскую казачью танковую бригаду. На свое-
образной творческой встрече с гвардейцами 

были продемонстрированы эпизоды фильма 
«Кандагар», Владимир Шарпатов прочел свои 
стихи, написанные в плену, и пожелал воинам 
отличной службы и внимания к своим близ-
ким, высоко оценил работу командования и 
совета шефов по увековечению памяти Героев 
Отечества в Чебаркульском гарнизоне.

Завершилась программа пребывания де-
легации Ассоциации Героев России работой 
в Златоусте, встречей с молодежью в Злато-
устовском индустриальном колледже имени 
Аносова – будущем кадетском училище.
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ПРАЗднИК СЛУЖИтЕЛЕй  
ПРАВОПОРядКА

10 ноября на торжественном собрании в честь дня 
сотрудников органов внутренних дел губернатор 
борис дубровский и председатель Законодательного 
Собрания области Владимир Мякуш поблагодарили 
правоохранителей за работу, пожелали им успехов в 
службе на благо Отечества и Челябинской области. 

В Челябинской области в этот день во всех муниципалите-
тах прошли торжественные и памятные мероприятия, 
где не только чествовали отличившихся сотрудников, но 

и поздравляли ветеранов – бывших сотрудников ОВД, и отдавали 
дань памяти погибшим при исполнении служебного долга. 

– Есть профессии, которые выбирают по зову сердца, по 
жизненной позиции и призванию. Именно к таким относит-
ся милицейская служба, требующая большой ответственности, 
мужества, полной самоотдачи, верности долгу и присяге, – об-
ратился Владимир Мякуш к правоохранителям, собравшимся на 
торжественном вечере. – В рядах органов внутренних дел во все 
времена были и остаются люди, всецело преданные своей нелег-
кой работе. Именно им многие граждане обязаны уверенностью 
в завтрашнем дне, здоровьем, а подчас и жизнью. За вашими 
плечами – колоссальный труд. Ежедневно в любое время суток 
вы стоите на страже закона, защиты прав и интересов граж-
дан. Профилактика правонарушений, раскрытие преступлений, 
служба в горячих точках – всюду наши земляки проявляют свою 
мобильность и готовность, верность избранному делу. 

Спикер областного парламента искренне поздравил сотруд-
ников и ветеранов органов внутренних дел с профессиональным 
праздником. 

– Искренне желаю всем крепкого здоровья, счастья, благо-
получия, тепла семейного очага, поддержки и понимания со 
стороны родных, успехов и удачи в профессиональной деятель-
ности! – сказал Владимир Мякуш.

Особо отличившимся служителям правопорядка были вруче-
ны благодарственные письма от губернатора и Законодательного 
Собрания области.

герои россии служат отечеству

В 1995 году в качестве командира 
корабля Ил-76 Владимир Шарпатов на-
ходился в служебной командировке в 
Объединенных Арабских Эмиратах для 
выполнения полетов с грузами в Аф-
ганистан. 3 августа 1995 года самолет 
с экипажем на борту был принужден 
истребителем афганского оппозици-
онного движения «талибан» к вынуж-
денной посадке в аэропорту города 
Кандагар. более одного года Владимир 
Шарпатов вместе с экипажем самолета 
находился в плену. В результате подго-
товки экипажем плана захвата своего 
самолета под руководством команди-
ра корабля Ил-76 Шарпатова был со-
вершен побег из плена.

Указом Президента Российской Фе-
дерации от 22 августа 1996 года № 1225 
за героизм, мужество и стойкость, про-
явленные при освобождении из вы-
нужденного пребывания на террито-
рии Афганистана, Владимиру Шарпато-
ву присвоено звание «Герой Российской 
Федерации».

Сегодня Владимир Шарпатов – де-
путат тюменской областной думы, ве-
дет активную общественную деятель-
ность в Российской ассоциации Героев, 
региональном совете «боевого брат-
ства», наблюдательном совете нацио-
нального военного фонда, тюменском 
областном совете РОСтО (дОСААФ).

наша справка


